

## PODEMOS AVANZAR CONCRETANDO

Es un hecho histórico, que cambia no solo el momento sino el mapa político. La lectura correcta de este proceso en el marco del estallido social- levantamiento popular desigual, permiten valorar de acuerdo a la correlación de fuerzas y su acumulado y de acuerdo a las condiciones, que los cambios profundos se estarán dando en el marco de un proceso de transición democrática en el país. Es entender y comprender que hay una nueva situación política, un nuevo periodo histórico y necesariamente marca una mirada sobre la táctica, desde esa perspectiva valora la autonomía e independencia frente al gobierno de #Petro #Francia. Esto nos va a desmarcar del análisis del continuismo que hacen otros movimientos, sectores y personalidades.

El gobierno del #CambioPorLaVida si quiere mantener un proceso democrático y progresista debe contar con las organizaciones sociales y populares - lo cual acentuaría su arraigo popular-, solo mantener un gobierno por arriba- con las élites, empezaremos perdiendo.

En el marco de la lucha institucional los diálogos y acuerdos que se quieran hacer con los sectores poblaciones, productivos y económicos por arriba, deben contar paralelamente, con las organizaciones sociales y populares para apoyarlo en el programa de gobierno y en las políticas públicas de Estado que harán posible el cumplimiento del programa #ColombiaPotenciaMundialDeLaVida .

**Estar cerca, dialogando, construyendo colectivamente, nos exige la lectura permanente del momento histórico, con la representatividad de las organizaciones políticas y movimientos sociales populares, respetando su autonomía e independencia - no cooptarlas, ni ser apéndices- implicaría un relacionamiento que fortalecería no solo el proceso democrático y de bienestar social sino de soberanía popular y social. Confianza para lo que se viene para el 2023 y la continuación del gobierno democrático, progresista y más allá popular. Sin dudas el #GobiernoPotenciaMundialDeLaVida no será cooptado por las clases dominantes, el estatus quo ni el imperialismo.**

La Autonomía y la independencia, en cualquier organización política y movimiento social, solo son posibles, cuando su naturaleza y carácter, expresadas en las acciones, son un “contrapoder”; en este caso concreto, cuando se apoya al gobierno, es, solo si se fortalecen y crecen para que el campo popular tenga mayores y mejores condiciones de incidencia, influencia y posicionamiento en las estructuras del poder del Estado. No es un problema electoral y coyuntural, es un problema que va más allá del gobierno, vamos por el poder popular, que implica metas no solo a corto plazo -4 años- sino a mediano y largo plazo.

**El tema de las amenazas a la esperanza #CambioPorLaVida hay que tenerlo en cuenta:**

El uribismo- Centro democrático y el fascismo no están derrotados, su táctica es desprestigiar y desgastar al gobierno que aún no se ha posesionado. Van a ser 4 años de gobierno muy complejos y duros, teniendo en cuenta que desde la terminación de la segunda vuelta - 19 de junio/2022, la elección de Petro-Francia- hasta el 7 agosto/, los primeros 100 días de gobierno debemos estar preparados y porque no escribirlo en lo que resta de los 4 años, pues el fascismo pretende y pretenderá acabar o matar la esperanza:

1. **Un magnicidio/asesinatos** de líderes y líderes sociales, masacres y terrorismo de Estado.

2. **Paros de la producción, energético, desabastecimiento alimentario y paro transporte, promovidos** por los gremios económicos, gran empresariado, medios de comunicación proclives al establecimiento y sectores de los poderes del Estado.
3. **El entendimiento y la comprensión del momento político e histórico en Colombia y el mundo.** La crisis multidimensional, que se sustenta en lo económico, producto del sistema vigente, de las relaciones sociales de producción, de la distribución de la riqueza y la corrupción enquistada y protegida por el estatus quo. La situación mundial con la disputa Inter imperialista -guerras-: un mundo unipolar, multipolar y/o bipolar, el encarecimiento de combustibles, commodities, la carestía e inflación, traen incertidumbre sobre el futuro y, aunque las previsiones de crecimiento económico mejoran - para la globalización; en contrario, la desigualdad social, la pobreza y el desempleo aumentan y se precarizan, provocan un clima propicio para el aumento de la conflictividad...incluye "Juego amigo".
4. **Un golpe de Estado.**

En ese marco, ¿estamos preparados como Pacto Histórico, para asumir una respuesta en correspondencia? ¿Cuál debe ser nuestro papel? ¿Cuál debe ser la táctica? Y ¿Cómo el Movimiento Político debe enfrentar su construcción y la lucha de masas con un gobierno democrático, progresista con arraigo popular? ¿Cómo realizamos la construcción de un gobierno democrático popular?

Apoyo y acompañamiento del nuevo gobierno: Apoyar y criticar...es un nuevo periodo histórico con un gobierno progresista y democrático, implica como movimiento y organización política que en ese marco tengamos nuestra autonomía e independencia, no estamos frente a un gobierno fascista.

Los procesos en el marco de la transición democrática en cada uno de sectores poblacionales y relaciones de producción deben concretarse, en el caso de mundo del trabajo podemos iniciar con unas líneas gruesas que tendrán que desarrollarse/ajustarse colectivamente:

Toda política pública de gobierno y Estado- que se construya debe tener un enfoque democrático: nacional, territorial e incluyente, étnico y cultural, de paridad de género, reconocer la diversidad sexual, las agendas de la juventud y el reconocimiento a los gobiernos propios que se dan en los territorios, todos ellas deben fortalecerse y consolidarse de cara a potenciar los movimientos sociales y populares, esas agendas deben ser bases para el PND.

### [Agenda laboral en lo legislativo que conlleve a una política pública no solo de gobierno sino de Estado:](#)

1. **Estatuto del Trabajo. PND.**
2. **La libertad sindical como un derecho humano fundamental. PND.**
3. Garantías políticas y sindicales: no más violencia ni cultura antisindical: verdad, justicia, reparación y NO repetición. Como perspectiva de agenda política pública, debemos enarbolar la libertad de todos los y las detenidas no solo del movimiento sindical sino del social en general, cesar las detenciones arbitrarias, los procesos judiciales y garantizar la no judicialización de los movimientos sociales, así como políticas de garantías y respeto a los DDHH de las comunidades...a los derechos del pueblo.
4. Afiliación sindical, avanzar en este cuatrienio entre 10 y 15%.
5. La formalización laboral y la cotización sindical, como un elemento transversal a la autonomía e independencia sindical.

Los procesos organizativos sociales-populares y políticos progresistas-democráticos y de izquierda deben fortalecerse. Fortalecimiento que debe aportar y fundamentar la alianza obrero-campesina-étnica y popular, con un avance anti patriarcal, antifascista y anticapitalista-antimperialista.

Desde una visión internacionalista, se debe trazar una línea de intercambios con experiencias similares en el mundo que nos permitan juntar los procesos y pueblos de cara una integración en Nuestra América y a nivel mundial.

Garantizar el cumplimiento de los acuerdos firmados entre el Estado, la insurgencia armada y los movimientos sociales. Retomar los diálogos del Gobierno con el Ejército de Liberación Nacional. Es decir, establecer una clara y concreta política de paz, con justicia social.

Garantías a la oposición política y a la organización y protesta social...No mas la doctrina de "seguridad democrática" y el tratamiento de "enemigo interno".

**En la Contradicción Fascismo - Democracia en Colombia, hoy el aspecto principal es la Democracia, que logra imponer una derrota parcial a la derecha fascista, con la conquista del gobierno y con el surgimiento del #PactoHistórico, el #FrenteAmplio y el #PactoNacional para la gobernabilidad. Es claro el avance de la democracia, pero también los retos que tenemos frente al fascismo.**

[“Un elemento importante a monitorear será el papel y actitud de las FFMM que históricamente han sido orientadas por la doctrina “del enemigo interno”, siendo funcionales a las clases dominantes y al fascismo en alianzas con sectores del narcotráfico y los paramilitares, con los que han convivido. Generales, coroneles y mucha de la oficialidad tiene no solo los bolsillos llenos de los dineros del narcotráfico, sino las manos manchadas con la sangre del pueblo al que han perseguido por intentar rebelarse. Si se logra un cambio de doctrina militar en un proceso de mediano plazo, por la propuesta de Gustavo Petro de seguridad para la defensa de los derechos humanos y la vida, esto se reflejaría en un avance importante en la democratización de la sociedad y las FFMM del estado”.](#)

La felicidad es la lucha, alegrarnos y festejar, hacen parte de este proceso, analizar en la unidad de lo que significa este nuevo momento y gobierno en donde existen posiciones diferentes al interior del Pacto Histórico, del frente amplio y del pacto/acuerdo nacional, en lo que respecta al campo popular, nos pone de cara en la construcción en el territorio y la materialización de las alternativas de poder popular.

[@OverDoradoC](#)

Integrante del CE @CutColombia

Integrante del Ejecutivo de la Corriente Sindical Ignacio Torres Giraldo -ITG- MODEP-

Bogotá, agosto, 1 de 2022